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ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE REQUEIXO, NOSSA SENHORA DE FÁTIMA E NARIZ 

 

ATA Nº 4/2024 

Ao trigésimo dia de setembro, de dois mil e vinte e quatro, reuniu a Assembleia de Freguesia 
de Requeixo, Nossa Senhora de Fátima e Nariz no Edifício sede do Grupo Folclórico do 
Carregal. Presidiu à reunião o presidente da Assembleia de Freguesia, Sérgio Miguel Santos 
Marques, apoiado pela Primeira Secretária Judite Maria Laranjeira Dias e pelo Segundo 
Secretário Rui Manuel Marques Alves. ------------------------------------------------------------------------ 

Estiveram presentes os membros: Hélder Jorge Ferreira Ribeiro, Rita Sofia Cabral Rebelo, 
Mário da Costa Estêvão, Manuel Jesus Ferreira Casimiro, Pedro Miguel Rodrigues Oliveira e 
Maria Isabel Barros Parente. ------------------------------------------------------------------------------------- 

A Junta de Freguesia fez-se representar Pelo presidente Miguel António Costa Silva e pela 
Vogal Ana Cristina Pinheiro Rodrigues (Secretária). ------------------------------------------------------- 

Seguidamente, nos termos do artigo 78.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, na redação 
dada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de Janeiro, o Presidente da Mesa deu conhecimento aos 
membros da Assembleia da substituição nesta reunião de Rafael Lopes, Eliana Ferreira, 
Helena Português e Maria do Céu Pontes pelos sucedâneos na lista de candidatura, 
respectivamente, Mário Estêvão, Rui Alves, Manuel Casimiro e Maria Isabel Parente. ---------- 

Pelas 21:00 horas o Presidente da Mesa declarou aberta a reunião que teve a ordem de 
trabalhos constantes da convocatória para esta Reunião Ordinária cujos pontos a seguir se 
transcrevem: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 - Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do 
artigo 9º da Lei nº 75/2013 de 12 de setembro; ----------------------------------------------------------- 

Ponto 2 - Discussão e votação da quarta alteração orçamental modificativa do ano de 
2024, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro; --- 

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação da primeira alteração ao mapa de pessoal do 
ano de 2024, nos termos da alínea m) nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de 
setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Apreciação e votação das Atas --------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente da Mesa decidiu proceder à apreciação e votação da ata n º3/2024. Após a sua 
apreciação procedeu-se à sua votação tendo sida aprovada por unanimidade. -------------------- 

Não votaram nesta ata Rita Rebelo, Manuel Casimiro, Rui Alves, Maria Isabel Parente e 
Pedro Oliveira. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No período antes da Ordem do Dia --------------------------------------------------------------------------- 
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Iniciou-se a sessão para intervenção por parte do público, tendo intervindo o senhor Pedro 
Soares. Solicitou que, junto ao Campo de Futebol de Requeixo, seja marcada novo lugar de 
estacionamento para deficientes. Agradeceu a colaboração da Junta de Freguesia e Câmara 
Municipal de Aveiro com a Associação Desportiva de Requeixo. --------------------------------------- 

De seguida foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo os seguintes 
membros: Rita Rebelo, Manuel Casimiro, Hélder Ribeiro e Pedro Oliveira. ------------------------- 

Manuel Casimiro enalteceu o sucesso do evento da Feira de Artesanato e Festival de Fado 
Jovem, agradecendo a participação e envolvimento de todos e destacando o apoio de 
empresa local. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Rita Rebelo enalteceu o apoio que a Junta de Freguesia presta às Associações. Questionou 
sobre o ponto de situação acerca de requalificação do centro urbano da Póvoa do Valado. 
Questionou ainda acerca da taxa de ocupação no Centro Escolar de Nª Sra de Fátima, bem 
como está a decorrer o transporte escolar dessas crianças. --------------------------------------------- 

Hélder Ribeiro mencionou a visita da senhora Ministra do Ambiente à Pateira de Requeixo e 
questionou se será o momento de haver intervenção na Lagoa. Falou também do 
travamento das águas na Pateira que permite a retenção de água no Verão e servir para 
situações importantes, como aconteceu muito recentemente com os fogos em que foi local 
de abastecimento para apoio à extinção dos incêndios. Contudo, ainda assim, será 
necessária intervenção profunda na Lagoa. ----------------------------------------------------------------- 

Para além da atribuição de apoio às Associações por parte da Junta de Freguesia, destaca 
também o apoio que a Autarquia presta às festividades locais. ----------------------------------------  

Pedro Oliveira inicia por apresentar proposta de Voto de Pesar pelo falecimento do senhor 
Nelson Pinhal, pelo seu contributo para a Freguesia e solicitou que esta Assembleia se 
pronunciasse acerca da sua proposta. ------------------------------------------------------------------------ 

Sobre a Feira de Artesanato reconhece o seu crescimento, em parte motivado pela 
envolvência das associações locais, pelo que congratula os apoios financeiros prestados às 
Associações. Seguidamente, sobre os transportes, questionou se já existe carreira de 
transporte interfreguesia. Solicitou esclarecimentos atinentes a reclamação de uma 
encarregada de educação acerca do transporte para o Centro Escolar de Nª Sra de Fátima. --- 

Relativamente à colocação de passadeiras no centro urbano da Póvoa do Valado, questionou 
sobre o ponto de situação. Felicitou o Executivo pela forma como decorreram as obras na 
Rua da Arrôta de Cima. Acerca do projeto Aveiro-Águeda questionou também qual o ponto 
de situação, assim como do TGV e do novo edifício destinado a Centro de Saúde na 
Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mencionou a necessidade de haver intervenção nas casas devolutas por forma a ser 
providenciada mais habitação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Por fim, questionou sobre a limpeza de valetas na Freguesia, manutenção dos Cruzeiros e a 
necessidade de privacidade no WC feminino no Parque Infantil de Requeixo. --------------------- 

O Presidente da Junta com a anuência da mesa prestou os esclarecimentos devidos. ---------- 
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Iniciou por dizer que, relativamente à Feira do Artesanato, iria pronunciar-se no período da 
Ordem do Dia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o apoio às Associações tem sido uma prática comum o apoio da Junta de Freguesia e 
esse apoio será para manter. Quanto à requalificação do centro urbano da Póvoa do Valado 
informou que a obra já está adjudicada. Porém, a pedido o Executivo da Junta de Freguesia e 
do próprio Município, a obra iniciar-se-á apenas após as festividades do mês de outubro que 
decorrem nesse local. A duração prevista para a obra é de cerca de 6 meses e será efetuada 
entre a Rua da Escola até a Rua José Augusto de Oliveira. ----------------------------------------------- 

Sobre o Centro Escolar informou que neste ano letivo há mais uma sala de pré-escolar e 
mais uma sala de primeiro ciclo. Neste ano letivo há também uma novidade que é o Apoio à 
Família para as crianças do primeiro ciclo, que não existia anteriormente. Este apoio permite 
às famílias terem horários mais alargados e outras atividades paras essas crianças. 
Relativamente ao transporte escolar esclareceu que, no ano letivo anterior, o transporte foi 
assegurado por viaturas do Município. Contudo, neste novo ano letivo a Câmara Municipal 
de Aveiro subcontratou esse serviço que está a ser prestado por uma empresa privada e, 
assim, o transporte continua a ser assegurado ao início e ao final do dia. --------------------------- 

Relativamente à visita à Pateira pela senhora Ministra do Ambiente, reconheceu a sua 
importância, não por ter vindo (porque já outras visitas semelhantes foram efetuadas 
anteriormente por outras entidades), mas porque acredita que de facto agora irá haver 
intervenção. Informou que a senhora Ministra se comprometeu com o desassoreamento da 
Pateira e a erradicação dos jacintos. --------------------------------------------------------------------------- 

Quanto à questão do travamento da água na Pateira, fez questão de esclarecer que quem 
faz esse trabalho é a Junta de Freguesia de Requeixo, Nª Sra de Fátima e Nariz, em 
colaboração com a Junta de Freguesia de Travassô e Óis da Ribeira, a Junta de Freguesia de 
Fermentelos e a Junta de Freguesia de Recardães e de Espinhel. Por outro lado, a Junta de 
Freguesia de Requeixo, Nª Sra de Fátima e Nariz tem sempre o cuidado de emitir Edital 
dando conhecimento aos agricultores das datas em que efetuam esses trabalhos. 
Habitualmente o travamento é colocado em maio ou junho e retirado em agosto ou 
setembro. Efetivamente esta acção foi fundamental para o apoio à extinção dos grandes 
fogos que assolaram o Distrito de Aveiro. -------------------------------------------------------------------- 

Acerca do apoio logístico às festividades locais informou ser para manter, designadamente o 
empréstimo das barraquinhas e de grades, colocação de contentores, entre outros. ------------ 

Sobre o transporte interfreguesia, a sua ativação está apenas prevista após a criação da nova 
Unidade de Saúde. Em matéria de abrigos de passageiros estão apenas em falta a colocação 
de dois em toda a Freguesia, atendendo ao que estava previsto. Sobre a reclamação 
referida, esclareceu que houve clara falha de comunicação e que o transporte sempre esteve 
atribuído àquela criança conforme listagens fornecidas pelo Município. Lamentou a forma 
como foi tratada a reclamação, através do facebook, e que, da mesma forma que houve uma 
publicação a reclamar, também deveria ter havido outra a retificar o sucedido. ------------------ 

Relativamente à colocação das passadeiras na Póvoa do Valado, será um trabalho a realizar 
aquando da requalificação do centro urbano. Em relação ao eixo Aveiro-Águeda informou 
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que o projeto está em franco desenvolvimento na medida em que há prazos a cumprir para 
a possibilidade de afetação dos fundos comunitários. Esclareceu que não haverá acessos na 
Freguesia na medida em que o seu trajeto não abrange a Freguesia, mas haverá dois muito 
próximos: um nas imediações da UTMB e outro em Carcavelos. Sobre o TGV já é público que 
o projeto está adjudicado. A Junta de Freguesia está a aguardar pelo agendamento da 
reunião que solicitou junto do IP –Estradas de Portugal, para conhecer em pormenor o 
projeto e respectivas implicações. ----------------------------------------------------------------------------- 

Sobre as casas devolutas, o Município de Aveiro irá aumentar o IMI – Imposto Municipal 
sobre Imóveis sobre esses edifícios. Atenta das necessidades de habitação a Câmara 
Municipal de Aveiro tem também aplicado medidas nessa matéria. Quanto ao novo edifício 
da Unidade de Saúde informou que o projeto está concluído e está em fase de concurso, 
prevendo-se obra efetiva em 2025. ---------------------------------------------------------------------------- 

Informou que as valetas na Póvoa do Valado foram limpas neste mês de  setembro. 
Esclareceu, no entanto, que a Junta de Freguesia reduziu a aplicação de herbicida e que há 
uma rotatividade assídua na limpeza das valetas que permite à Freguesia destacar-se nesta 
matéria. Sobre os Cruzeiros da Freguesia há apenas dois que carecem de intervenção da 
Autarquia e está já programado encontro com o novo Pároco para, entre outros, abordar 
este assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Para terminar, elucidou que os WC do Parque de Lazer de Requeixo são perfeitamente os 
indicados para aquele local. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Por sugestão do deputado Pedro Oliveira foi submetida a votação o Voto de Pesar pelo 
falecimento do senhor Nelson Pinhal, habitante de Nariz, pela contribuição ativa nos 
assuntos na Freguesia, tendo este sido aprovado por unanimidade. --------------------------------- 

Ordem do dia -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Apreciação da informação escrita do senhor Presidente da Junta de Freguesia 
acerca da atividade e situação financeira da freguesia, nos termos da alínea e) nº 2 do 
artigo 9º da Lei nº 75/2013 de 12 de Setembro. ----------------------------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, faz uma breve explicação sobre 
este ponto da agenda de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------- 

Destacou alguns pontos da comunicação referente à atividade da Freguesia nos meses de 
julho, agosto e setembro. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Iniciou pelo funcionamento do Posto CTT em Nª Sra de Fátima que é, sem dúvida, um serviço 
muito útil para a população. Referiu as representações oficiais do Executivo Junta de 
Freguesia. A nível de obras destacou a conclusão das obras em curso e o início de novas 
obras no próximo trimestre, designadamente a tão esperada pavimentação do 
estacionamento do Cemitério do Viso. ----------------------------------------------------------------------- 

Por último, destacou a Feira de Artesanato. Agradeceu os comentários de elogio e incentivo 
e concorda que foi um momento marcante para a Freguesia. Deixou o agradecimento a 
todos os participantes, parcerias efetuadas e à Câmara Municipal de Aveiro. À empresa Irbal 
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deixou um enorme agradecimento pelo todo apoio prestado à Junta de Freguesia e por ser a 
grande parceira e forte patrocinadora neste projeto da Feira Artesanato. -------------------------- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia não havendo lugar a qualquer intervenção. -- 

Ponto 2 - Discussão e votação da quarta alteração orçamental modificativa do ano de 
2024, nos termos da alínea a) do nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. --- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar 
alguns esclarecimentos e explicar a alteração orçamental. ---------------------------------------------- 

Começou por esclarecer a ligação do ponto 2 com o ponto 3 da agenda de trabalhos. 
Esclareceu que o Mapa de Pessoal atual contém oito lugares, mas é do entendimento deste 
Executivo abrir procedimento concursal para novo Assistente Operacional. Por outro lado, 
mencionou os três postos de atendimento ao público em que, num deles, há uma 
funcionária na categoria de Assistente Operacional. É do entendimento do Executivo 
promover a mobilidade intercarreira dessa funcionária. O efeito da mobilidade terá incício 
em outubro, pelo que é necessário proceder à alteração orçamental. -------------------------------
Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia tendo intervindo o senhor Deputado Pedro 
Oliveira. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Oliveira questionou o que é que mudou para que anteriormente não fosse possível 
promover a mobilidade intercarreira da funcionária em questão. ------------------------------------- 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para esclarecer 
que foram acrescidas funções e competências de maior relevância a esta funcionária. --------- 

Após a apreciação da proposta, procedeu-se à votação do ponto 2 da agenda de trabalhos, 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------- 

Ponto 3 - Apresentação, discussão e votação da primeira alteração ao mapa de pessoal do 
ano de 2024, nos termos da alínea m) nº 1 do artigo 9º da Lei nº 75/2013, de 12 de 
setembro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Junta, por anuência do Presidente da Mesa, usa da palavra para prestar 
alguns esclarecimentos e explicar a alteração ao mapa de pessoal. ---------------------------------- 

Foi dada a palavra aos Membros da Assembleia não havendo lugar a qualquer intervenção. -- 

Após a apreciação da proposta, procedeu-se à votação do ponto 3 da agenda de trabalhos, 
tendo sido o mesmo aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------- 

Não houve declarações de voto. -------------------------------------------------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos a tratar o Presidente da Mesa deu por encerrada a sessão de 
Assembleia de que se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos 
termos da Lei. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia 
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Sérgio Miguel Santos Marques 

 

 

A Primeira Secretária 

Judite Maria Laranjeira Dias 

  


